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Un grove orientamento che minaccia nuovi inasprimenti del caro-vita 

Domani il governo vara 
Faumento della benzina? 
La riunione della Direzione P5I • Indiscrezioni di Giolilti sul provvedimenlo per i combuslibili • Si discufe sul decrelo 
per I'Universita - Arlicolo di Berlinguer su « Rinascita» sull'imperialismo e la coesislenza alia luce dei fatti cileni 

II dibattito in commissione sul bilancio della Dif esa 

Proposte dei senatori comunisti 
per rinnovare le forze armate 

Gravi affermazioni del dc Montini per « giustificare >» la dislocazione di gran parte delle nostre truppe ai confini con la Jugo
slavia • Ferma replica del compagno Pecchioli - Riduzione degli impegni finanziari derivanti dalla NATO, garanzia dei dirittl 
democratic^ ferma di 12 mesi, giustizia retributiva: questi i punti di una nuova politica militare • Gli interventi di Bruni e Pirastu 

II Consigllo del mlnlstrl do-
vrebbe riunirst domani mat-
tine. Ha in programma l'au-
mento del prezzo della ben* 
zirw e 11 varo del tanto di-
scusso decreto sull'Unlverslta? 
Non e ancora certo. Nelle 
ultime ore vl sono state In 
proposito molte consultazioni 
tra I leaders del partltl go-
vernatlvi, ma pare che per-
mangano dlssensi su punti non 
secondarl del due prowedl-
mentl. Quel che e certo e che 
11 Consigllo dei ministri do-
vra approvare gli ultiml decre-
ti delegatl sulle Imposte di-
rette (il 30 scadono 1 termini 
della legge delega). 

Come si pone dinanzi ai par-
titi governativi la questione 
della benzina? Sul prezzo dei 
carburanti si sta discutendo 
da mesl. E' evldente che. nel-
la situazione attuale, un for
te rincaro dl questi prodotti-
base non pud non avere un 
effetto diffuso su una gamma 
vastlssima dl mercl e dl ser-
vizl, lnasprendo in mlsura 

oggi dlfficllmente calcolablle 
11 caro-vita. Ma nel dibattito 
politico e afflorato con forza 
un altro problema: quello de!-
l'assetto del settore petroll-
fero. E' emerso in part4colare 
dl auanti sprechl e di quanti 
ricatti sla costitulta la poli
tica del potentati del settore 
(lo stesso aumento che il go
verno sembra deciso ad ac-
cordare e stato rlchlesto sotto 
la minaccia dl lasclare le pom-
pe all'asclutto, parallzzando la 
vita del paese, e In partlcolare 
di limltare I rlfornimenti dl 
gasolio, mettendo In pericolo 
11 rlscaldamento lnvernale del
le case e dei postl dl lavoro). 

Delia questione ha parlato 
il ministro del Bilancio Gio-
littl nella riunione della Di
rezione soclalista, lerl matti-
na. Egli, in sostanza, si e 
pronunciato in senso favore-
vole all'aumento. Secondo 
quanto riferisce VAgen-parl, 
11 ministro del Bilancio avreb-
be detto: « Per ben due volte 
ho posto Vultimatum, ma que-

Dibatliio in TV sui rapporli fra DC e PCI 

Natta: la Costituzione 
terreno d'incontro per 
le forze democratiche 
L'anticomunismo ha portato la democrazia ita lia
na ad una grave crisi — La lezione dei fatti cileni 

II tenia dei rapportl fra 
PCI e DC nel paese e nel par-
lamento, e stato ai centro del 
dibattito presentato ieri se
ra dalla sTribuna politica» 
della TV, fra il compagno 
Alessandro Natta, presidents 
dei deputati comunisti, e il 
vice segretario della DC An
tonio Bisaglia. 

II compagno Natta ha rlle-
vato all'inizio che sulla que
stione del rapporto fra i due 
maggiori partiti italiani l'in-
teresse dell'opinione pubblica 
si e fatto piu acuto dopo che 
la sconfitta del governo An-
dreotti «ha dato un ulterio-
re colpo ad un lungo tenta-
tivo che vi e 'stato da' parte 
della Democrazia crisciana di 
escludere, di emarginare, di 
colpire il Partito comunista ». 
Questa politica ha comporta-
to un costo enorme per l'lta-
lia. fino ad arrivare al peri
colo di un collasso del regi
me democratico: l'awerten-
za dl questo pericolo ha fat
to si che « qualche passo nel
la Democrazia Cristiana per 
una diversa impostazione e 
stato compiuto», ha detto 
Natta ricordando la recente 
affermazione di Rumor se
condo cui « ad un partito che 
fa politica come il partito co-
munista bisogna opporre una 
politica ». 

A questo punto, Bisaglia ha 
tentato di giustificare la po
litica anticomunista della DC 
con un'assai approssimativa 
ricostruzione storica, secondo 
cui la rottura della collabora-
zione governativa con il PCI 
sarebbe avvenuta a quando, 
tra il 1947 e il *48 nacque il 
Pronte popolaren, e quando 
il PCI avrebbe proposto per 
l'ltalia «il modello di demo
crazia orientate ». 

Natta gli ha subito ricorda-
to che «la rottura del 1948 
non fu determinata dal "Pron
te popolare". La rottura del-
l'unita antifascista avvenne 
prima. Tutt'al piu si potrebbe 
affermare che il "fronte" fu 
un tentativo di resistere nel 
confront! di una lacerazione 
che aveva avuto la sua origi-
ne in un mutamento di orien
tamento e di politica assai 
grave da parte della Demo
crazia cristiana ». 

Quanto al PCI, not ci sia-
mo sempre mossi, ha affer-
mato Natta, nel quadro della 
Costituzione, del regime demo
cratico, dell'intesa fra le gran-
dl forze popolari. a n rappor
to fra le masse popolari di 
ispirazione sociallsta o comu
nista, e quelle di ispirazione 
cattollca fe il punto di parten-
za di tutta la nostra imposta
zione »; cid che ci differenzia, 
ha detto Natta polemizzando 
con la affermazione di Bisa
glia secondo cui la differenza 
starebbe nella identificazione 
della DC con la «t liberta ». e 
del PCI con la « coercizione », 
e il contrasto sulla valutazio-
ne delle linee e delle soluzioni 
necessarie alio sviluppo socia-
le e democratico del nostro 
paese. 

Affrontando il terna della 
parte avuta dalla DC nella 
tragedia cilena, Natta ha af
fermato che, in Cile, la DC 
non ha saputo essere l'op-
posizione democraUca, e si e 
assunta la responsabillta di 
scegllere la linea della guer-
ra frontate. Ma, se vogllamo 
trarre dalla lezione cilena un 
monito che valga anche per 
l'ltalia, dobblamo arrivare al
ia conclusione che «tutte le 
nostre diversita non possono 
far dimenticare un terreno 
comune, che e quello della 

Costituzione, dell'antifascismo, 
del patto costituzionale di 
cui la DC e il partito comu
nista sono state forze garan-
ti. Al "golpistl" nostranl noi 
dobblamo dare una risposta 
comune ». 

Bisaglia: «L'on. Andreot-
tl non ha mai portato a) go
verno 1 militari» 

Natta: «L'on. Andreotti 
stava per aprire la strada, 
oltre che al militari, allin 
sorgenza squad ristlca, se la-
aclavamo andare le cose co
me stavano andandon. 

Nello Intervento conclusivo, 
U compagno Natta ha ricor-
dato l'urgenza di un chiaro 
unpegno della DC sui prin

cipal! probleml del paese 
ose 'voltar pagina' non vuol 
essere una frase lngannevo-
le»; quanto ai comunisti, noi 
siamo persuasl — ha detto 
Natta — che oggi, nella attuale 
situazione politica, a e piu che 
mai necessaria una opposizlo-
ne come quella comunista, vl-
gorosa, preclsa, che said! la 
proposta politica al confron-
to aperto nel Parlamento e 
nel paese »; un confronto dun-
que, «piu serrato. piu netto, 
sui problem!, per risolverll 
e per fare avanzare la situa
zione». Su questa strada, 
a noi mlriamo a coinvolgere 
la DC in uno sviluppo demo
cratico, mirlamo innanzitutto 
a coinvolgere le masse popo
lari e lavoratrici di ispira
zione cattolica ». 

II vicesegretario dc ha in-
vece preferito chiudere il di
battito con una « meschinita 
politica», dedicando il suo 
ultimo intervento — al qua
le quindi non era possibile 
replicare — alia questione 
del dissenso nell'URSS, affron-
tato in termini di stantia 
agitazione anticomunista. 

Oggi a Roma 
I'assemblea 
nazionole 

per rUniversitd 
Si tiene stamane a Roma. 

presso la faoolta di Statlstlca, 
per discutere sugli ultiml svi-
luppi della situazione unl-
versitaria, un'assemblea na-
zionale, indetta dalla Federa-
zione CGIL, CISL. UIL, dal 
sindacatl confederal! del per
sonate docente e non docente 
dell'unlversita, dal Comitato 
nazionale universltarlo. VI 
partecipano rappresentantl di 
tattl gli atenei e delle altre 
categorie di lavoratorL 

Ripetutamente 1 sindacatl 
hanno chiesto al governo di 
aprire un confronto sui teml 
dell'accordo del maggio scor-
so sulla scuola ed in partlco
lare sul decreto-legge per 1 
« prowedlmenti urgenti ». Pol-
che anche nell'incontro dl 
mercoledl scorso con Rumor, 
non si e gluntl ad un inizio 
di dibattlto.ed il Presldente 
del Constglio ha affermato che 
i provvedimenti urgenti. rap 
presentando «un preciso im 
pegno del governo*. non pos
sono essere oggetto di tratta-
tiva slndacale. i sindacatl han
no deciso di valutare nella 
assemblea di oggi la situa
zione e di decidere la linea di 
condotta. con eventual! azlonl 
di sciopero. 

La Camera 
discufe la legge 

sulla responsabilita 
degli edicolanti 

Nella seduta pomeridiana la 
Camera ha concluso il dibattito 
sulla legge per 1'autonomia con-
tabile e funzionale dei consi-
gh regionah. II ministro Tores. 
rephcando. ha ribadito gli im
pegni programmatici del gover
no (tra cui il completamento del 
trasfenmento alle Regiom di 
tutte le funziom loro spettanti 
e la revisione delta legge comu 
nale e provinciate) Egli ha am-
messo anche I'esigenza di af 
frontare altn importanti aspet-
ti dell'ordinamento autonomisli-
co e in particolare 

Successivamente ha avuto ini
zio la discu&sione sul disegno di 
legge che libera da responsabi
lita penali i venditor! di giorna-
li per la diffusione di pubblica-
zioni oscene. Ha introdotto il 
dibattito, in quatita di relatore 
di maggioranza, il compagno 
Spagnoli. La discussione prose-
gue nella seduta di oggi. 

sta volta non mi sento di ri-
peterlo. I petrolieri possono 
far mancare la benzina aqli 
italiani quando e come vo-
gliono: sia quindi la Direzione 
del PSl a decidere. perchi non 
posso mettere da solo il ve
to » Giolittl avrebbe pol par
lato dl un aumento di 10 li
re per gli Industrial! (8 al pe
trolieri e 2 ai distributor), 
al quale si dovrebbe aggiun-
gere una quota magglore per 
11 fisco. Per la benzina super 
si e parlato, addlrittura. dl 
un aumento di ben 28 lire al 
lltro. 

La Direzione del PSI ha dl-
scusso a lungo della questio
ne nella serata di lerl. de-
cidendo pol di rlnvlare ognl 
declslone a stamane. Nel cor-
so della discussione, Rlccardo 
Lombardi avrebbe proposto dl 
rldurre un poco l'aumento del 
prezzo della benzina e di tra-
sferire l'onere su altn pro-
dotti industriall, attraverso 
un aggravamento delle allquo-
te dell'IVA. Giolittl ha soste-
nuto che in ognl caso occor-
re aassociare alia declslone 
sul prezzo dei carburanti I'm-
dicazione di immediate e con
crete linee di azione per un 
"piano del petrolio", secondo 
I'impegno assunto dal go-

.Verno*. , . :' 
; . MaJiotti si e pronunciato 
contra un ritocco dell'IVA e 
In favore di « un aumento non 
esagerato , del prezzo della 
benzina». Mancinl ha detto 
che la questione deve essere 
affrontata insleme alle rifor-
me. 

BERLINGUER 8ul numero dl 
Rinascita che esce oggi nelle 
edicole appare la prima par
te di un articolo del compa
gno Berlinguer dedlcato a 
una riflessione suH'attuale 
quadro mondiale (a Imperia-
lismo e coesistenza alia luce 
dei fatti cileni»). L'articolo 
— del quale pubblichererao 
nei prosslmi glorni il te-
sto integrale — si apre 
con un'analisi del golpe 
e del ruolo che vi ha eser-
citato rimperialismo america-
no. II segTetario generale del 
PCI scrive, In relazione an-
che agli ultiml avvenimentl 
internazionali, che l'ulteriore 
mutamento degli attuali equi-
librl a favore delle forze del 
progresso dlpende In primo 
luogo, a dalla capacita dl lot
to e di iniziativa del proleta
riat o, dei • lavoratori, • delle 
masse popolari e delle loro or-
ganizzaztoni in ogni singolo 
Paese Ma & anche evidente — 
soggiunge Berlinguer — che il 
progredtre della distensione e 
della coesistenza costituisce 
una condtzione indispensabile 
per favortre il superamento 
della divisione del mondo in 
blocchi o zone di influenza, 
per facilitare I'affermazione 
del diritto di ogni nazione alia 
propria indipendema e quin
di, in ultima analisi, per ri-
durre la posslbilita dell'inter-
ferenza imperialistica nella 
vita degli altri paest In pari 

tempo, camminare decisamente 
sulla strada della distensione 
e della coesistenza signtfica 
sollecitare i processi di svi
luppo della democrazia e del
la liberta in tutti i paest del 
mondo, quale che sia il loro 
regime sociale ». Sul piano ita-
liano, a si tratta di modifica-
re gli interni rapporti di for
za in misura tale da scorag-
giare e rendere vano ogni ten
tativo dei gruppt reazionari 
interni e internazionali di sov-
vertire il quadro democratico 
e costituzionale, di colpire le 
conqulste raggiunte dal no
stro popolo, di spezzarne I'uni-
ta e di arrestare la sua avan-
zata verso la trasformazione 
della societa: 

Berlinguer. infine, afferma 
che la linea del PCI si tncen-
tra « nella proposta di lavora-
re per un assetto di pace nel 
Mediterraneo e per un'Buro-
pa occidentale autonoma, pa-
ciftca, democraUca. Lavorare 
per questo obiettivo non vuol 
dire porre una tale Europa, 
e in essa l'ltalia, in una po
sizione di ostilita o verso la 
Unione Sovietica e gli altri 
paesi socialisti o verso gli Sta-
ti Uniti. Chi do volesse — af
ferma Berlinguer — si propor-
rebbe qualcosa di assurdo. di 
velleitario e, in ultima ana, 
list, di antitetico alia logica 
di una politica di distensione 
e di sviluppo democratico per 
il nostro Paese e per tutti gli 
altri paesi dell'Europa m. 

D numero di Rinascita s\ 
apre con un editoriale di Ge-
rardo Chiaromonte dedicato 
ai problemi di politica econo 
mica relativi al bilancio del-
lo Stato. 

PCI StNAlO L/assemblea del 
gruppo del senaton comuni
sti, sulla base di una relazio
ne del suo presidente, Pema, 
ha compiuto un esame della 
situazione politica, economica 
e sociale alia ripresa dell'at-
tivita parlamentare, con par
ticolare riferimento alle que
stion! connesse al bilancio 
dello Stato per il 1974. 

E' state sottolineata la par
ticolare rilevanza che assume 
il dibattito sul bilancio, in 
relazione agli acuti problemi 
social! oggi sul tappeto e al
ia esigenza dl un approfon-
dito esame delle scelte di po
litica economica e di sistema-
zione della spesa pubblica. 

In questo quadro — affer
ma un comunlcato, — in con-
siderazione delle question! 
Istituzlonall che vl sono con
nesse e alle istanze delle Re
gion! tuttora disattese, I se
natori comunisti chiedono che 
il Senato preliminarmente al
ia discussione del bilancio 
convochl ed ascolti 1 rappre
sentantl delle Region! 

e.f. 

Odg delPesecutivo dei metalmeccanici 

La FLM: non riconoscere 
la giunta golpista cilena 

L'esecutivo nazionale della 
FLM riunito a Roma il 27 set-
tembre. facendo proprie le pre
cedent! posizioni della segrete-
ria. rinnova la indignazione e 
la protesta di tutti i lavoratori 
metalmeccanici contro il colpo 
di stato fascista in Cile che, sof-
focando con la forza delle armi 
la Costituzione e la liberta di 
quel popolo. ha portato al po-
tere un gruppo di militari as-
sassini. 

L'esecutivo della FLM pren-
de atto con soddisfazione della 
larga mobilitazione attuata dai 
lavoratori con sospensioni del 
lavoro, assemblee e manifesta-

zioni contro questo nuovo cri-
mine fascista. 

L'esecutivo della FLM de-
nuncia l'azione delle imprese 
multinazionali. deH'imperiali-
smo USA. della borghesia cilena 
che attraverso le forze di de-
stra le forze conservatrici del
la DC ha spianato la strada al 
golpe fascista, operando un ve-
ro e proprio boicottaggio eco-
nomico e politico. 

Ogni giorno che passa. nono-
stante la feroce repressione. di-
mostra per6 che le forze demo
cratiche e popolari non sono 
state sconfitte. anzi si organiz-
zano e resistono con eroismo e 

tenacia. 
L'esecutivo della FLM s! di-

chiara incondizionatamente a 
fianco di queste forze, dando 
mandato alia segreteria di as-
suniere una iniziativa nazionale 
a sostegno politico e materiale 
della resistenza cilena. Infine 
lo esecutivo della FLM chlede 
con forza che il governo italia 
no prerida atto dei sentimenti e 
della volonta della stragrande 
maggioranza dei lavoratori e si 
impegni fin da oggi a non rico
noscere la giunta militare cile
na e qualsiasi altro governo 
antidemocratico e antipopolare 
che si dovesse instaurare in Cile. 

Al Senato, da qualche gior
no, e In corso In tutte le com* 
mlssionl l'esame prellmlnare 
del bilancio dello Stato. lerl, 
in partlcolare e contlnuato 11 
dibattito sul bilancio della Dl-
fesa. Anzitutto s'e avuta una 
relazione del democrlstiano 
Montini, per moltl aspotti gra
ve e arretrata neiranallsl del 
Krobleml della dlfesa nazlona-

i In relazione agli svlluppl 
della situazione internazlonale. 
Nel contesto dl un gludlzlo 
pesslmisttco della situazione 
Internazlonale, Montini s'e la-
sclato andare ad una valuta-
zlone dl questo tenore: «SI 
tuazione sostanzialmente im-
mutata alia frontiera Glulia 
ed in Adriatlco. che peraltro 
va sempre tenuta sotto con-
trollo, non potendosl esclude
re l'eventuallta di sltuazioni 
di crisi connesse con posslbi-
li cambiament! politic! inter
ni della nazione Jugoslava » 

L'lnsleme della relazione, e 
particolarmente concetti si-
mill a quelll soprariferltl, so
no statl denunclati con forza 
dal compagno Pecchioli. 

Dove si lndlrizza la politica 

Ammissione del ministro Ferrari Aggradi al Senato 

La politica della CEE danneggia 
gravemente la nostra agricoltura 

II ministro riconosce che e necessario rivedere tutta la politica 
agricola comunitaria — Gli interventi di Calamandrei e Cipolla 

Protesta 
albanese 

per le cozze 
^ inquinate 

L'Albanla — secondo quan
to afferma un dispaccio da 
Vienna dell"Associated Press — 
avrebbe presentato una prote 
sta al governo italiano per 
I'asserita contaminazione del
le sue acque costiere da mi-
till, forse portatori di cole-
ra. scarlcati in mare in Italia 
e trasportati sulle rive alba-
nesL 

II vlce-mlnlstro degli este-
rl Ksenofon Nushi — sempre 
secondo TAP — avrebbe con-
vocato l'ambasclatore italia
no Roberto Venturlni per con-
segnargll, su raccomandazio-
ne del suo governo. a una e-
nergica protesta ». 

Secondo l'agenzia dl notlzie 
albanese ATA, la protesta ri-
guarda ail pericolo di inqul-
namento delle acque territo-
riali e la possibilita della 
propagazione del colera in 
Albania, per un considerevole 
quantitative dl cozze con 1 
virus del colera provenienti 
dalla costa italiana e che so
no state gettate sul nostro 
litorale ». 

II vice ministro degli este-
ri albanese ha chiesto solie-
citi provvedimenti 

II governo ha rlsposto leri, 
a conclusione di un amplo 
dibattito alle interpellanze 
presentate da tutti 1 gruppi 
sulla politica comunitaria 
Sulle question! istituzlonall ha 
parlato 11 sottosegretario agli 
esteri Pedlnl, sui problemi 
monetari 11 sottosegretario al 
Tesoro Fabbrl. sulla crisi 
agricola 11 ministro Ferrari 
Aggradi. 

Le risposte del governo 
— hanno sottolineato nelle 
loro repliche I senatori co
munisti Calamandrei, Cipolla, 
Fabbrinl — non sono state 
soddisfacenti. mostrando che, 
nel migliore dei casi, si e ri-
masti ancora sulla soglla dl 
intenzionl, plene dl tncertezze 
e di equivoci. 

Per quanto riguarda gli 
aspetti istituzlonall, 1 comu
nisti chiedono che il governo 
si faccia porta voce di uno 
sviluppo rlnnovato della CEE 
per garantire alia Comunita e 
all'Europa occidentale un'au 
tonoma funzlone capace di 
favorire il successo dei nego 
ziati in corso per la sicu 
rezza. la cooperazione e la 
riduzione delle forze armate 
in Europa. In questo senso 1 
comunisti avevano posto i'esi
genza di mlsure di democra-
tizzazione mediante elezionl a 
suffragio universale dlretto 
del parlamento europeo. 

II compagno Calamandrei ha 
rimproverato all'on Pedini d! 
avere eluso le ragionl di ron
do per cui da un anno a 
questa parte e emersa una 
cosiddetta « crisi di identita » 
della CEE 

La vecchia «identita» po-

| litlca della Comunita, genera-
ta all'ombra della potenza 
americana — ha osservato 
l'oratore comiuiista — si e 
andata sempre piu dlmo 
strando di pesante intraiclo 
alia nuova funzlone di pace. 
sicurezza e cooperazione che 
la Comunita pub essere chia-
mata a svolgere ben al dl la 
dei suol confini regional!. 

II governo Andreotti, di
nanzi a questa esigenza, ave
va scelto di fuggire all'indie 
tro. ancorando l'ltalia a un 
rinsaldamento del vincolo bl-
laterale e alia volonta di pre-
domlnio degli Statl Unlti. 
L'attuale governo, nelle sue 
enunclazioni programmatlche, 
pure In termini ancora esi-
tantl e amblgui, ha lasclato 
intendere una consapevolezza 
che quella fuga a rltroso do-
veva essere fermata - e cor-
retta. Ma a quella enuncia-
zione bisognava e bisogna fa
re seguire degli atti politic! 
che invece ancora non sono 
venuti. 

Calamandrei ha concluso 
sottolineando 11 fatto che nel 
la sua risposta il rappresen 
tante del governo non ha rac-
colto le richieste di democra 
tizzazione della comunita 
avanzate dal comunisti e ha 
anzi taciuto gravemente a 
proposito del rapporto NATO 
CEE. Calamandrei ha Inoltre 
rlnnovato con forza la richle-
sta che cessi la discriminazio-
ne ancora eslstente contro 
la rappresentanza del PCI 
nella delegazlone italiana al-
I'assemblea dellTJEO. 

Piu aperta al confronto del
le posizioni la dichiarazlone 

In discussione una mozione presentata dal gruppo comunista 

A Napoli oggi Consiglio regionale 
sui problemi aggravati dal colera 

Dalla nostra redazione 
NAPOU, 27 

II consigllo regionale si riu-
nira domani e sabato per al-
frontare 1 problemi del dopo-
oolera. Sara questa, per le 
forze politiche della Campa
nia, la prima occasione di di
battito sulla grave situazione 
determinata dal colera nella 
regione Sara discussa una im-
portante mozione comunista 
che impegna la giunta a pre 
dispone, neli'ambito delle sue 
competenze. e sollecitando lo 
intervento degli organ! centra-
li dello stato e degli enti lo
cal!, mlsure immediate per la 
piu rapida attuazione di una 
serie dl provvedimenti urgen
ti atti ad allevlare il disagio 
delle categorie piu colplte 

Alia regione. in effetti. spet-
tano. In questa fase, compiti 
della massima importanza. per 
svolgere i quail e necessario 
un impegno costante e di 
largo respiro che dovrebbe col-
mare anche i ritardi finora 
reglstrati. In particolare. nel 
1'immediata alia regione spet-
ta integrare I contrlbutl mi
nisterial! oer l'istituzione dei 
cantleri di lavoro che daran 
no prowisoria occupazione a 
dodicimila persone, e predi-
sporre un piano straordinario 
per corsi di qualiflcazione 

Per quel che riguarda In 
vece il comune ci s) trova dl 
fronte a un peiicoloso ten
tativo dl dilazionare ognl so-
luzlone. e addlrittura dl far 
finta che nulla sia successo 
Come se l'incapaclta della 
giunta net glorni drammatlc! 
del colera e in precedena. gl! 
scandal!. 11 fatto di lasclare 
la citta In balla dl se stessa 
fossero tutte cose normall, o 

al massimo piccoll Inconve
nient! cui owiare magari so-
stltuendo uno o due assesso-
rL Sul carattere scandaloso 
di questi tentativi ha richte-
mato severamente l'attenzio 
ne il segretario della federa-
zione comunista. Geremicca. 
il quale ha rilasciato una di
chiarazlone alia stamps per 
protestare contro una defor 
mazione della posizione del 
comunisti operata dal Tele-
giornale Ha detto Geremicca: 
«Molto grave e la scorrettez-
za cemmessa dalla RAI-TV. 
che in un servizio del Tele-
giornale dl Ieri sera ha pra 
tlcamente identificato la po
sizione del Partito comunista 
sulla crisi al comune di Na
poli con quella dello schlenv 
mento di centro sinistra. Nien-
te di piu assurdo Come tutti 
sanno, per la soluzione di 
questa crisi I comunisti ri-
vendicano una decisa rottura 
col passato ad una radicale 
svolta nella volonta politica 
e programmattca, nel modo d! 
governare e nel costume am 
ministrativo Su questi obiet-
tlvi sollecitano e orientano 11 
movfmento delle masse. 

<c Nello schieramento dl cen
tro sinistra la D C. sembra in
vece Int°nzionata — 11 che 
owiamente e gravisslmo — 
ad una sostanzlale riconferma 
del passato. senza cogliere la 
urgenza dei problemi e Tec-
cezionalita del momenta Non 
si orienterebbe neppure ad un 
camblamento dl uomlnl, 
quando per noi comunisti an
che su questo terreno oooor-
re andare flno in fondo con 
sostanziali sostltuzlonl, a co-
mlnclare dal capo dell'amml-
nlstrazlone. Rlpetlamo: a co-
mlnclare dal alndaco demo-

crtstiano. 
a A queste condizlonl — ha 

proseguito Geremicca — 1 co
munisti ritengono che si pos-
sa evltare 11 commissario al 
comune dl NapolL E* ben ve-
ro che la prospettiva del com-
missario — auspicata dai fa
scist! — e respinta anche dal-

lo schieramento di centro si
nistra. Ma quando pol nella 
pratica questo schieramento 
dovesse accettare la linea del 
la DC. allora e chiaro che si 
assumereboe la responsabili
ta di un'ulteriore perdlta dl 
ruolo e di credibilita delle 
assemblee elettive. Ci6 non 
solo con gravissime conseguen-
ze per la citta e per la demo
crazia, ma anche con defini-
tivo discredito per la stessa 
DC e serio danno per quelle 
forze che la seguissero per 
tale strada. 

Allora dawero le manovre 
della destra riceverebbero 
obiettivo alimento. 

Siamo convinti che questo 
debba costituire serio motivo 
di riflessione non solo per noi 
comunisti. ma per tutti I set-
tori della sinistra laica e cat
tolica ». 

Ha avuto un successo assai 
parziale l'azione di protesta 
iniziata oggi dal pubblici 
eserclzi che. come e noto. 
hanno proclamato una vera e 
propria serrata tendente a ri-
chiamare l'attenzione sulla si
tuazione. gravissima. In cui 
si sono venuti • trovare gli 
esercentl. 

Quasi tutti I rlatoranti del
la citta sono rimastl chlu&l 
mentre soprattutto In matti-
nata nel centro clttadino mol
tl bar sono rimastl apertl. 

Felice Piemontese 

del ministro Ferrari Aggradi. 
il quale ha ammesso la gravl 
ta della crisi agricola che ha 
investito il nostro paese in 
conseguenza della politica co
munitaria, specie nella dif
ficile congluntura determina
ta dalla svalutazione della 
lira. 

II ministro. dopo aver rico 
nosciuto a il pesante scotto 
che gli operatorl agrlcoli Ita
lian! hanno pagato e stanno 
pagando» in particolare nej 
setton del grano e del ;atte. 
ha affermato che questa cri 
si e stata determinata dal cat-
tivo funzlonamento dei conge 
gni comunitari. 

Questa grave situazione — 
ha concluso Ferrari Aggradi 
— ha spinto 11 governo ita
liano a porre 11 problema in 
sede comunitaria ottenendo 
che 11 consiglio del ministri 
deH'agricoltura della CEE po-
nesse all'ordine del giorno il 
riesame globale della politica 
agricola comunitaria. 

Nella replica 11 compagno 
Cipolla, dopo aver preso atto 
che 11 ministro ha rlconosclu-
to — e sarebbe stato difficile 
non farlo — la gravita dei 
danni subiti dai contadlnl ita
liani. ha rllevato che cid non 
e stato In conseguenza della 
svalutazione della lira ma del 
fatto che la politica comunita
ria e strutturalmente ingiusta 
in quanto compie delle discrl-
mlnazione a favore dei grand! 
produttorl contro 1 piccoll. a 
favore dell'industria contro la 
agricoltura. La svalutazione, 
semmai, ha reso la crisi piu 
drammatlca, 

H senatore comunista ha 
quindi denunclato un altro 
grave danno inferto dalla po
litica comunitaria alia nostra 
agricoltura: proprio ieri — 
in commissione agricoltura del 
Parlamento europeo — 11 go
verno della CEE ha propo
sto la riduzione del 30 per 
cento dell'integrazione comu
nitaria sull'ollo d'oliva. Cid 
significa togllere da 80.000 a 
200 mila lire a testa a circa 
un milione dl contadlnl ita
liani e allTtalia circa cento 
millardL 

II compagno Cipolla ha con
cluso affermando che 11 pun
to fondamentale e quello di 
cambiare la politica di mer-
cato come chiedono le propo
ste contenute neirinterpellan-
za comunista. Si tratta di a-
prire un serio e costruttivo 
confronto tra quelle proposte 
e gli orientamenti del gover
no, confronto che I comuni
sti chiedono possa proseguire 
nella competente commissio 
ne parlamentare. 

Del tutto elusiva. invece, la 
risposta data sulle questlonl 
monetarie dal sottosegretario 
Fabbrl. Egli ha annunciato 
che una risposta sera data dal 
ministro La Malfa in sede di 
esposizione del bilancio dello 
Stato di previsione per 11 "74. 

II compagno Fabbrinl dopo 
aver rilevato come 11 rinvio 
di una risposta esprima una 
grave Incertezza di orienta
mento del governo su tall 
question!, ha anche denuncla
to il fatto che il sottosegreta
rio abbia soprattutto eluso la 
domanda circa il giudtzio del 
governo italiano sulla decl
slone del consiglio dei mini
stri della CEE che ha respin-
to la proposta avanzata dal se
gretario generale del Comecon 
per l'istituzione di due dele
gation!, del Comecon e della 
CEE, per ricercare U terreno 
di possiblli conversazioni uf-
flclall tra I due organism). I 
comunisti ritengono che questa 
proposta debba essere appog-
giata e che 11 governo italiano 
debba adoperarsi In tal sen
so. 

CO. t . 

militare del governo Rumor?, 
si e domandato Pecchioli. E' 
tesa a mantenere, magari con 
qualche sempllce ritocco del
le Forze Armate, I vecchl 
connotati oppure deve anda
re a mlsure dl rlnnovamento, 
che coinvolgono la democra-
tlzzazlone e 1 problemi della 
efflclenza e della « produttlvl-
ta» delle forze armate? 

Rllevato che e In atto un 
positivo processo dl disten
sione In Europa. Pecchioli ha 
osservato che tutto eld do
vrebbe Indurre a un qualche 
mutamento negli indlrizzl di 
politica militare: quanto me-
no. a contenere le spese deri-
vantlcl dalla NATO (che 1 
comunisti proporranno slano 
ridotte nel bilancio, che in
vece Drevede un aumento). 

Al dl la dei maggiori onerl 
finanziari. non possono non al-
larmare gli orientamenti e 1 
giudizi espressi dal relatore 
Montini nella parte dedlcata 
alia politica. estera in cui 
emergono una generale sotto-
valutazione (quasi una dlffi-
denza) per i processi dl di
stensione In atto. la teoriz-
zazlone della logica dei bloc
chi (che parte da premesse 
unilateral! ed errate). Parti-
colarmente grave, pol, l'af-
fermazione nel confrontl del
la Jugoslavia. Perche un si
mile giudizio verso un paese 
che e in buonl rapporti con 
l'ltalia? Con quale diritto, e 
sulla base dl quail element! 
11 relatore ha potuto fare que
ste valutazionl offensive 
verso la Jugoslavia e tali da 
farla apparire una nazione 
insicura, instabile ed esposta 
a rivolgimenti Interni? 

Pecchioli ha pol rilevato che 
valutando le dichiarazloni pro
grammatlche dl Rumor e re-
cent! Interventi del ministro 
degli Esteri, di orientamento 
diverso da quello espresso nel
la presentazione del bilancio 
del minlstero della Difesa, 
sorge 11 dubbio che In paral-
lelo con la politica estera uf-
flciale del governo se ne af-
fianchi un'altra. 

Nel merito del bilancio, Pec
chioli ha anzitutto affrontato 
il problema del trattamento 
economlco al personale mi
litare. sottolineando la esigen
za di attenuare le sperequa-
zioni esistenti, dl riconosce
re diritti oggi dlsattesl (per 
esempio. la indennita di ri-
schlo per tutti i militari an
che di leva) di elevare le som-
me destinate aH'assistenza. ai 
sussidl alle famiglie dei de-
ceduti In servizio. ecc. Dopo 
essersl detto non d'accordo 
con l'agitazione demagoglca 
contro la dirigenza militare 
che da qualche parte viene 
fatta, Pecchioli ha afferma
to che perd occorre dare 
«giustizia» retributiva ai 
gradi inferiori, disboscan-
do appunto l'attuale cgiun-
glan dai molt! assegnl, inden
nita. compensi non regolati 
e sperequati e concessi a di
sc rezlone. 

Pecchioli ha anche dimo-
strato come si possa corri-
spondere alle proposte comu-
nlste: effettuando rlduzioni. 
che possono e d»bbono essere 
fatte, in quelle vocl dl spesa 
di costo elevato che, in modi 
vari e owiamente non palesi. 
attengono a servizi di infor-
mazione che nulla hanno a 
che fare con la sicurezza del
lo Stato: schedature politiche 
dei soldatl di leva e di tutti 
I militari; oppure In quel
le vocl concernentl la 
ricerca sclentiflca militare 
(aumento dl quattro miliar-
di), mentre le forze arma

te potrebbero valersl del 
C.N.R. (1 cui finanziamen-
tl sono statl drastlcamen-
te rldottl). Ha manlfesta-
to, pol, rlserve per gli au-
menti in bilancio prevlsto 
per 1'arma del oarablnleri 
Nulla da ecceplre per gli au-
mentl riservatl al trattamen
to economlco del personale in 
servizio e In penslone. Ma 11 
problema e piu generale: che 
cosa sta diventando l'arma 
dei carabinieri? La sua fina-
lita, il suo compito d'istltuto 
e la sicurezza pubblica. Tl 
fatto e che si tende, oggi. a 
far dlventare l'arma una for
za a se stante, con flnalita. 
attrezzature. addestramento 
che vanno ben oltre gli scopi 
orlginari. 

Concludendo Pecchioli ha 
affermato che 11 bilancio del
la Dlfesa non riflette le esl-
genze di rlnnovamento demo
cratico. le sole che possono 
dare efficienza alle forze ar
mate e che possono stabllire 
un rapporto nuovo della so
cieta civile con I militari. cui 
debbono essere garantitl 1 di
ritti proprl dl un paese de
mocratico. Non acclngersl a 
un'opera dl riforma democra
Uca nelle Forze Armate signi
fica aprire varchi verso il 
formarsi dl «corpl separatl» 
o a lnquinamenti e a Istt-
gazlonl fasclste, come quella 
intollerabile, sedlziosa, e of-
fensiva per le Forze Armate 
della Repubblica, rivolta 
a Bolzano dal segretario del 
MSI, che ha auspicato una 
soluzione golpista, di tlpo ci-
leno. al problemi italiani. 

Anche 11 sen. Signori del 
PSI, ha crltlcato le dichiara
zloni di Montini riguardo alia 
Jugoslavia. Tant'e che, rac 
cogliendo le rlserve dl questi 
e dl Pecchioli. Montini ha 
preso la parola per annuncia-
re che depennera la frase dal
la sua relazione. Una tardiva 
resipiscenza che non muta il 
giudizio complessivo sulla re
lazione. 

II compagno Bruni ha crl
tlcato i silenzi del relatore 
riguardo alia tutela dei di
ritti clvili del clttadinl in 
uniforme. Sono stati compiuti 
tlmldi progressl rlspetto al 
passato (ma ancora siamo lon-
tani daH'accoglimento delle 
precise proposte del comuni 
stl). Permangono le scheda 
ture politiche. gli spionaggi 
telefonici. i gravi attegglamen 
ti di element! dl alcuni oo 
mandi militari (come dlmo 
strano 1 recentl fatti dl Pisa) 
Auspicato 11 varo di un nuo 
vo regolamento militare, chp 
superi l'arretrata lmpostazio 
ne dl quello eslstente. Bruni 
ha chiesto che Intanto in vi 
sta delle elezionl del 18 no 
vembre, II ministro della Di
fesa asslcuri la liberta di 
candidature dei militari di 
leva alle armi e garantisca 
loro la possibility di parted-
pare alia campagna elettora-
le e di esercitare 11 diritto 
di voto. 

Ignazio Pirastu, per parte 
sua, ha sollevato 11 problema 
del servizio di leva, dei suoi 
contenuti e della sua durata. 
rilevando 1* odlerno silenzio 
del relatore dopo le Interes-
santl proposte del capo d! 
stato magglore ammiraglio 
Henke, Pirastu ha ribadito 
la necesslta dl giungere alia 
leva di 12 mesi e ad un trat
tamento economlco adeguato 
dei soldati dl leva come degli 
ufficiali e sottufficiall. nonche 
alia rigorosa tutela del loro 
dirittl costituzlonalL 

a* d. m. 

Sul «colore* e gli audiovisivi nelle scuole 

Rai-Tv: preoccupanti direttive 
del comitato ministeriale 

II Comitato Ministeriale di 
Vigilanza sulle radiodiffusioni 
— una sorta dl struttura fan-
tasma, che non ha alcun po-
tere effettivo ma che e stata 
piu di una volta utilizzata co
me pretesto formate per av-
viare operazioni televisive an
che gravi — ha diramato ieri 
una serie di « direttive » estre-
mamente preoccupanti che ri-
guardano fondamentalmente 
la televisione a colori e l'uso 

Solidarieta del PCI 
con le forze 
democratiche 

cipriote 
I compagni Emanuele Ma-

caluso membro deil'Uf ficio po
litico del PCI e Mauro Gal-
lenl della Sezione esteri si so
no incontrati presso la Dire
zione del PCI con il dott Vas-
sos Lyssarides presidente del-
lTJnione democratica dl Ci-
pro (EDEK). Durante rincon-
tro, che si e svolto in un cli-
ma dl fratema amicizia, sono 
state scamblate informazioni 
di comune interesse con partl
colare Interesse alia situazio
ne politica nel bacino medi-
terraneo. 

TJ compagno Macaluso ha 
rlnnovato I'impegno solidale 
del PCI con la lotta delle for
ze democratiche cipriote per 
l'lndlpendenza e l'lntegrita 
territorUde delllsola, 

degli audiovisivi nelle scuole. 
II sintetico testo reso pub-

blico afferma infatti che l*nso 
del colore e «importante» 
per 1 programmi sdentifid e 
artistlci e «per la funzlone 
culturale del mezzo stesso»: 
e soprattutto afferma di rite-
nere addlrittura «Indispensa
bile perche la televisione aeo-
lastlca sia veramente efflcace. 
che ogni classe sia fomita di 
un apparecchio televisivo e 
ogni istituto di una collezlo-
ne dl videocassette ». II senso 
di entrambe le affermazioni 
appare sufficlentemente chia
ro anche ad una primissiim 
analisi. Con la prima, relativa 
ai colore, si fomisce una nuo
va pezza d'appoggio a quan
ti — contro ogni logica eco
nomica — spingono perche 11 
paese si impegni nella trasfor-
mazlone delle sue strutture dl 
distribuzione televisive. oon 
un onere che e gia stato cal-
colato in centmaia di miliar-
di. Con la seconda, relativa 
alle videocassette, si vuol por
re una base ufficiaJe e pseu-
doculturaie per l'lntroduzio-
ne nelle scuole di un nuovo 
sistema didattico che — alia 
fase attuale — risulta diretta-
mente collegato agli interesst 
economico-culturali dei gran-
dl gruppi finanziari editorlall 
e dell'industria elettronica. Si 
tratta, anche in questo caso. 
di una operaziane di centmaia 
d! mlHardi e di vaste Impli-
cazioni cultural!. E* lncrebM-
bile che argomentl di si ffatte 
proporzioni vengano llquldatf 
con poche righe di un co
munlcato che si presto, troppo 
facilmente aile pin gnwi 
mentaUsMdcnl. 


